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各位理事：

2018 年 1 月选举成立了上海

市虹口区澄衷中学校友会第八届

理事会，并推举我担任理事会会

长。现在，我代表本届理事会向广

大校友汇报六年来的工作。作为

第八届理事会的会长，我们应该

秉承传统、锐意进取。广大校友对

校友会的工作给予了大力的支

持，校友会如果没有了校友，那就成了

无源之水；学校在人力、物力、财力上

给予校友会以极大的帮助，校友会离

开了学校，那就是无本之木。所以“服

务校友、服务学校”是本届校友会的宗

旨。

一理事会的自身建设

1.健全理事会的会议制度

六年来，每年召开一次理事大会，

重大事项以及财务审计都在理事大会

上通报和决议。每年，召开一次常务

理事会，讨论理事会的年度工作。三

年的疫情给校友会的工作带来了很多

困难，但本届理事会还是克服种种困

难，坚持理事会的会议制度，共同决策

理事会的主要工作。

2.规范校友会的财务制度

本届理事会聘请了有资质的会计

和出纳。校友会主要财务支出，全部经

理事大会讨论并形成书面决议，比如

会计和出纳津贴标准、《澄衷》校刊稿

酬发放标准等。另外，会费收入和校友

捐款，也在《澄衷》校刊上公布清单。

二联络和服务校友，建设好“校

友之家”
1.发展新会员，健全会员信息

澄衷校友数万，2018 年登记在册

的会员有 2551 人。六年来，新登记会

员 986 人，增加了 38%。经过不断核实

修正，目前已经形成了详实的会员信

息。另外，从 2018 年起把每届毕业生

名单输入电脑，登记在册。

2.走访校友，增进感情

六年的时间里我们走访了单霞

丽、梁晓明、李仁德、屠也云、高文彬、

高月仙、夏慧玲、汤奇峰、方守恩、费

名瑶等校友，感谢他们对校友会工作

的支持，听取他们对校友会工作的建

议，加强沟通，增进感情。

3.办好《澄衷》校刊、出版《澄衷学

子》

《澄衷》校刊是联络广大校友的重

要媒介。本届理事会十分重视《澄衷》

校刊的编辑和发行。1985 年恢复澄衷

校友会后，创办了《澄衷》校刊的前七

届理事会共编辑发行了 76 期，本届理

事会编辑发行了 20 期。到 2023 年底

发行量达到 4100 份，并通过各微信群

推出《澄衷》校刊的电子版，让校友可

以从微信上查看到即时信息。为及时

报导校友会的信息，我们还推出了澄

衷中学校友会的公众号。在张立茂老

师、何锐枢老师的主持帮助下，出版了

《澄衷学子》第一期，张德先校友为刊

物封面作了设计。

4.协助学校举办 120 周年校庆活动

2020 年 10 月 17 日学校举办了主

题为“两甲子酿桃李芬芳，北外滩再扬

帆起航”的 120 周年校庆，校友会积极

参与、共同筹划。1970 届校友、上海市

教育学会学会长尹后庆先生在会上发

言，校友会代表校友向母校赠送了祝

贺校庆 120 周年的书画作品。为出版

《诚朴是尚》，校友会积极联络、协调

北京校友、历任的校长、书记，组织文

稿提供资料。120 周年校庆活动极大

地凝聚了校友，进一步提升了广大校

友对母校发展的关注度，获得各方面

的好评。

5.关注并参与校友分会的活动

北京校友是对学校有着深厚感情

的一个群体，原先北京校友分会每年

召开年会，2018 年我们赴北京参加了

一次。由于疫情再加上北京的校友年

事已高，他们的平均年龄已超过 80 岁

了，今年 9 月他们来信邀请我们参加

北京校友分会最后一次年会，我们又

去了一次。

每一次参加北京校友分会年会都

是对我们一次很好的教育，他们对学

校的深厚感情深深地感染了我们，与

北京校友面对面地真诚交流加深了彼

此的感情。北京校友对母校的发展非

常关心，做出了很大的贡献。但是，总

体来说，原先不少外地分会校友年事

已高，活动已经处在停滞状态，外地分

会正在式微。为此，我们在 2019、2020

两年里成立了 70 届、72 届两个分会，

并积极参与他们的活动，增强校友会

的活力。

三调动校友的积极性，服务好学
校

1.邀请校友来澄衷讲坛，为在校

学生开设讲座

本届校友会先后邀请了俞梦孙、

汤奇峰、王纪文、陈士彦、张德先、顾

正祥、单霞丽、顾琤琮、郑柏林等十多

位校友回母校为学生做报告。他们分

别是上世纪五十年代到九十年代的毕

业校友，都是各行各业的精英，在报告

中都回顾了他们在澄衷接受的良好教

育，在各行各业做出的奉献。这些报

告教育了在校学生，也传承了澄衷史

上演讲的历史。

2.发掘校友资源，寻找社会实践

场所，使学生长见识、见世面

六年来校友会想方设法寻找、发掘

校友资源，为学生社会活动提供场所。

由校友会牵头带领学生走进上海数据

交易所，采访了上海数据交易所 CEO

汤奇峰校友。到校友梁晓明的公司参观

学习，让学生了解各种商业模式及公司

的运作情况等等。为学生的求学、就业

提供参考，使学生长了见识。

3.积极发展“关爱母校基金”

“关爱母校基金”是澄衷校友会的

一个亮点，在虹口区中学的校友会中，

澄衷校友会的“关爱母校基金”是项目

最多、资金最大的。2018 年时已经冠

名的基金有“李达三奖教基金”“朱一

鸣奖学助学基金”“单霞丽体育奖励基

金”“旭富明日之星奖学金”“华乐杯

澄衷教学比赛奖励基金”“德云奖教奖

学基金”“贾松良优秀班主任优秀后勤

工作者奖励基金”“优秀学生干部奖励

基金”、“高月仙文娱活动奖励基金”。

另外接受近百人次捐赠的非冠名资

金。本届校友会又新增了由梁晓明校

友捐资成立的“博文澄衷教师发展奖

励基金”每年 2 万元共计 12 万元；由

陈颖校友捐资成立的“晟衷医学奖学

金”晟衷医学奖学金起始金额为 10 万

元人民币。已发放 8.5 万元，今年又追

加 11 万元人民币，共计 21 万元；尤佳

校友捐资 5 万元“关爱母校基金”；王

纪文校友捐资 5 万元“关爱母校基

金”，俞梦孙校友捐资 1 万元“关爱母

校基金”，朱一鸣校友捐资 1.53 万元；

董玉秀、郑柏林、蔡翠珍、苗芸、陈鸿

钊、叶良骏、华金林等众多校友也都慷

慨解囊，为“关爱母校基金”捐款。所

有捐助的基金钱款完全按照捐赠人的

意愿由学校行政实施奖励。奖励面涉

及到优秀教师、优秀班主任、优秀员

工、优秀学生干部，优秀学生、在体

育、文娱活动中有杰出贡献的教师和

学生，以及家庭困难的优秀学生。六

年来，共有 293 人次的老师、学生获

奖 。 本 届 校 友 会 共 接 受 各 类 捐 赠

736800 元，这些资金有力地促进了学

校各方面的工作。

四存在的问题
1.设立校友接待日：原设想每年

安排六月上旬的一天设定为“校友接

待日”，这一天让校友有回家之感，校

友会与校友之间有集中沟通交流的机

会。对学校而言，是对校友的一种情

怀，对校友而言，是对母校的一种关

爱。由于学校搬迁、过度校区交通不

便、场地局促、疫情等等原因未能实

施。

2.《澄衷》校刊的发行：每期校刊

发行后总有校友反映没有收到，特别

是北京的校友。总体退回的比例是

1％～3％，我们每期邮寄 3300 份，退

回大概是 30～100 份，对于退回的校

刊我们每一次都仔细地作分类分析处

理，调整邮寄地址。尽管我们作了各种

努力，退回的校刊少了些，但还是未能

解决全部问题。

各位理事，六年多的时间里，我们

做了一些工作，澄衷中学校友会在各

方面都有所进步，有所发展，这些都是

因为上届校友会团队张立茂老师、何

锐枢老师、徐丽萍老师打下了很好的

基础。为此，我们由衷地感谢他们，感

谢所有支持我们工作的学校领导、各

位理事和广大校友。我们也要感谢第

六届校友会会长林颂光老师对校友会

的发展所做的贡献。我们也忘不了已

经去世的校友会老会长应锡候校长，

他为澄衷奉献了一生。由于我们的工

作水平和精力体力的限制，也存在诸

多不足。我们相信，第九届理事会在大

家共同努力之下，一定会做得更加出

色。愿新校舍早日建成，愿百年澄衷再

创辉煌！

2024 年 1 月

澄衷中学校友会
第八届第五次会议
———暨第九届理事会第一次会议纪要

2024 年 1 月 13 日上午，澄衷中学

校友会第八届理事会第五次大会暨第

九届理事会第一次大会在澄衷高级中

学临时校区召开。

本次会议主要内容是换届选举。

会议由副会长兼秘书长徐丽萍主持。

她首先介绍了三名新增理事会成员：

杜安娜、陈颖和尤佳（详情另附）。徐玉

华理事代表校友会经费审查小组作了

2022 年校友会经费审查报告。胡小敏

会长作了题为《秉承传统，锐意进取，

为澄衷发展作出贡献》的第八届理事

会工作报告。理事们对第八届理事会

的工作给予了肯定；对正在建设中的

新校舍表示了高度的关注，希望校舍

能够早日完工；理事们还对校刊发行

的方式提出了

许多建设性的

意见和建议。

到会理事

表 决 通 过 了

《澄衷中学校

友会章程》（修

订稿）及由常

务理事提出的

“胡小敏会长继任第九届理事会会长、

徐丽萍继任秘书长”的决议。会议决定

继续聘任李达三、张立茂、顾树棠为名

誉会长；聘任何锐枢为常务顾问；聘任

黄济海为监事。理事会还通过了“第九

届理事会关于理事留任事宜”的决议；

对三次以上未参加理事会议且未作说

明的理事，及与校友会长期脱离联系

的理事不再留任。

接着，胡小敏会长发表了连任就

职感言，表达了要把“服务校友、服务

学校”的工作做得更好的信心。理事们

希望新一届理事会更显活力，将活动

举办得更好更完善。

最后，理事们来到教学大楼前合

影留念。


